

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Jean Ondo Ella : "Le bureau directeur est là pour donner aux joueurs ce dont ils ont besoin"

LE président actif de Mangasport, prochain représentant du Gabon en Coupe de la Caf, s'est exprimé dans nos colonnes. Au cours de cet entretien, Jean Ondo Ella est revenu, entre autres, sur la décision de la Fégafoot de mettre un terme à la saison sportive 2019-2020, tout en évoquant les ambitions du club en compétition africaine.

Entretien réalisé par Willy NDONG
Libreville/Gabon

- L'UNION : La Fédération gabonaise de football a décidé de mettre fin à la saison sportive 2019-2020 à cause du coronavirus. Avez-vous un commentaire à faire ?

- Jean Ondo Ella : Le gouvernement n'ayant pas levé les restrictions sur le sport collectif à la fin du mois de juin, la Fégafoot n'avait pas d'autre choix que d'arrêter la saison en cours. C'est une bonne décision prise par les instances de football gabonais qui préserve la santé de nos sportifs et qui soulage les finances des clubs de D1 et D2 qui n'ont reçu aucun soutien depuis la suspension des activités sportives le 24 mars 2020.

Il a également été décidé que Mangasport représenterait le Gabon en Coupe de la Caf. Êtes-vous satisfait ?

- Mangasport se satisfait de cette décision qui a été guidée, à mon avis, par le bon sens. Il était normal et logique que Bouengué Sport, leader de la poule A, avec 15 points, joue la Ligue des Champions et que l'AS Mangasport, leader de la poule B, avec 12 points joue la Coupe de la Caf.

Mangasport a l'un des budgets les plus importants du championnat. À l'issue de cette saison, avez-vous des regrets ?

- Des regrets ? Forcément ! Regret de n'avoir pu jouer le championnat jusqu'au bout. Avec la montée en puissance progressive du collectif dirigé par le coach Kevin Djony, nous avions comme objectif de remporter le championnat cette année. Mais hélas, cet objectif ne pourra pas être atteint.

Beaucoup de compatriotes ne comprennent pas pourquoi avec un budget aussi conséquent, Mangasport ne joue pas les premiers rôles au niveau domestique, chaque année. Encore moins à l'international.

- Même s'il n'y a pas de lien direct entre le budget et les résultats d'un club, il n'est pas tout à fait exact que Mangasport, avec son palmarès, ne joue pas les premiers rôles au niveau national. En effet, Mangasport c'est : 9 titres de champion du Gabon dont 2 les 4 dernières années. Et nous avons été vainqueurs de la Coupe du Gabon à 4 reprises. Nous avons par contre un peu plus de mal au niveau continental où nous n'avons jamais franchi les phases de poules. Ceci pourrait s'expliquer par le niveau de notre championnat national.

La saison prochaine, votre club est engagé en Coupe de la Caf. Quelles sont justement vos ambitions cette fois-ci ?

- Nous avons pour ambition de faire mieux qu'en 2008 où nous avons été éliminés au 3e tour de la Coupe de la Caf par le Djoliba Athletic Club de Bamako. Pour y parvenir, le bureau directeur que je dirige ne ménagera aucun effort pour mettre notre équipe dans les conditions optimales pour atteindre cet objectif. Le directeur sportif Olivier Kassibi fera l'état de besoins (recrutement) avec le coach principal.

Comment donner une âme guer-

rière à votre équipe ?

- Nous avons un bon collectif avec des joueurs très expérimentés qui se connaissent, et qui ont l'habitude de jouer ensemble. Ce collectif a à sa tête un staff technique tout aussi compétent et expérimenté qui saura motiver ses troupes le moment venu. Le bureau directeur est là pour donner aux joueurs ce dont ils ont besoin pour ne penser qu'au football pendant la saison sportive.

Cette saison, vous étiez en froid avec vos joueurs qui vous reprochaient de vouloir opérer des coupes sur leurs salaires. De quoi était-il exactement question et comment avez-vous réglé le problème ?

- Il n'a jamais été question de toucher aux divers acquis des joueurs. Aucune coupe n'a été faite sur les salaires et autres avantages que les joueurs avaient à notre arrivée à la tête du club. Du début du championnat jusqu'à la décision prise en conformité avec l'arrêté du ministre des Sports daté, du 24 mars 2020, de mettre l'ensemble des employés au chômage technique à partir du 1er avril, il n'y avait aucun problème entre les joueurs et le bureau de l'AS Mangasport. Le problème est né de l'interprétation de l'article 2 de l'ar-



Photo : DR/L'Union

Le président actif de Mangasport, Jean Ondo Ella : « Mettre un accent particulier sur la formation des jeunes talents. »

référé 0052/MEDPTFPDS du 10 avril 2020 fixant les taux d'allocation de chômage technique. Nous avons finalement trouvé un consensus grâce à la médiation de l'inspecteur départemental du Travail de la Lebonbi-Leyou, que je tiens à remercier une fois de plus pour sa disponibilité. Depuis le 18 juin 2020, tout est rentré dans l'ordre.

Le mot de fin.

- Je tiens à remercier et à féliciter les joueurs, le staff technique et le staff

dirigeant de l'AS Mangasport qui ont adhéré à la nouvelle vision du club qui compte mettre un accent particulier sur la formation des jeunes talents afin que le futur centre de formation de l'AS Manga Sport soit le principal vivier des futurs talents du football gabonais. C'est aussi l'occasion pour moi d'exprimer toute ma gratitude à M. Leod- Paul Batolo, Administrateur directeur général de Comilog. Merci à notre entreprise, notre principal sponsor, qui nous accompagne sans relâche depuis 58 ans.

Donald Nze à Maniema Union : des challenges à tous les niveaux

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

Sil le virage que prend Donald Nze, après sa signature à l'AS Maniema Union (RDC), est une belle opportunité à saisir, les attentes suscitées seront autant de challenges à relever.

D'abord pour renvoyer l'ascenseur aux dirigeants d'un club restés influencés par sa solide prestation avec l'AS Péllican, tombeuse en 2019 de la formation

de Kindu, au premier tour de la coupe de la Caf.

Mais le gardien de but international gabonais n'arrive pas en terrain conquis. Il devra faire avec la concurrence d'Arnold Matumele, titulaire sortant et membre de la sélection A' de la RD Congo.

Mais à "Man Un", on entend faire cohabiter deux portiers et tirer le meilleur de chacun.

"Donald Nze est un gardien de but avec beaucoup de qualités. Dans une saison

très longue sur le plan domestique et une scène africaine où notre club vise au minimum la phase de poules de la coupe de la Caf, une alternance saine entre deux gardiens de grand talent reste un atout", argumente Racheté Lumbu, le chargé de la communication de l'AS Maniema Union.

Un super challenge débute donc pour celui qui va devenir le premier gardien de but gabonais à défendre les couleurs d'un club de la RDC.



Photo : Wifried MBINAH/L'Union

L'étape d'AS Maniema Union comporte un bon nombre de challenges à relever pour Donald Nzé.